

Persona que presenta la propuesta

Iraya Pérez Carreño, educadora social, vecina y madre del Barrio de Arenales.

Descripción de la propuesta

La propuesta que se presenta en estas líneas, está pensada para crear un proceso participativo donde las familias del barrio de Arenales sean las protagonistas. El fin de la acción estará centrado en la creación de nuevos espacios verdes, en aquellos lugares que están en desuso o sólo se utilizan como zonas de paso. Además, estas acciones están muy relacionadas con los Objetivos de Desarrollo Sostenibles, especialmente con el número 11, "Lograr que las ciudades sean más inclusivas, seguras, resilientes y sostenibles".

Durante el proceso se facilitará el encuentro y la dinamización para crear este plan de acción conjunto, resignificando nuestros espacios vecinales.

Algunas de las zonas que pueden ser protagonistas de esta actuación, son los pasillos que se encuentran entre la Avenida Alcalde José Ramón Bethencourt y Calle Luis Doreste Silva, y las antiguas canchas del Instituto Santa Teresa de Jesús.

Se trata de un espacio con amplitud suficiente para crear nuevas zonas verdes abiertas, zonas de sombra, zona de juego desestructurado, acciones artísticas de humanización del espacio e incluso un huerto urbano. A su vez, estas zonas reúnen unas condiciones ideales para el juego de los niños y niñas de la zona, siendo bastante seguras y acotadas.

Por último, con la reinvención de estos espacios estamos apostando por la creación de hábitos más saludables en la infancia y el aumento de la oferta de ocio y tiempo libre gratuito y al alcance de mayor números de familias, independientemente su situación económica.

Fases de Desarrollo

Fase 1. Diagnóstico

Se convocará a las familias interesadas en participar en esta fase a través del Centro Cívico, Centro de Salud Canalejas, HUCA La Chimenea y todas aquellas asociaciones que tenga como objeto de acción la participación ciudadana del Barrio.

La recogida de información se realizará mediante cuestionarios y paseos por la zona de intervención que se refiere anteriormente.

Fase 2. Vaciado de los datos

Se creará una mesa con representación de las familias, así como los agentes participantes del proceso para realizar las fases 2 y 3.

Fase 3. Conclusiones y propuestas

Fase 4. Implementación de las propuestas

En esta fase sería ideal que hubiese acción directa de la ciudadanía, como podría ser mediante la creación de "murales" en el suelo o el trazo de un circuito de bicicletas.

Fase 5. Celebración

El mejor broche para un proyecto siempre es el encuentro y la celebración de aquello que se haya desarrollado conjuntamente. Nos brinda la oportunidad de seguir creciendo y estableciendo redes.



Objetivos

¿Para qué se propone?

- Aumentar los espacios verdes y vivos para el disfrute de la ciudadanía, especialmente para la infancia.

¿Qué se propone alcanzar?

- Revitalizar zonas del Barrio para la mejora de la convivencia.
- Ofrecer espacios de ocio y tiempo libre saludables.
- Impulsar el encuentro de las familias y la creación de redes sociales.

Ubicación de la propuesta

Las zonas elegidas, en un primer momento, para el desarrollo de la propuesta, son los pasillos que se encuentra entre la Avenida Alcalde José Ramón Bethencourt y Calle Luis Doreste Silva (ver mapa)





Otra zona alternativa es las antiguas canchas de Instituto Santa Teresa de Jesús, en situación de total abandono desde que en el año 2012 cerró sus puertas.



Destinatarios de la propuesta. Personas o colectivos beneficiarias potenciales de la propuesta

Las personas destinatarias de la propuesta son principalmente las familias del Barrio y especialmente los niños y niñas; nos encontramos con ciudades dónde cada vez se ve más limitado los espacios de juego y más aún los espacios de juego "verde". La actividad física al aire libre, la relación con los iguales y el contacto con elementos de la naturaleza son factores que favorece el desarrollo positivo de la infancia.

Algunas imágenes de iniciativas en otras ciudades









